
  

	AETRA-ANDC	
Association	Européenne	des	Thérapeutes	en	Relation	d’Aide	selon	l’ANDC®	

Siège	social:	24,	Sous-Roches,	F	-	31810	Venerque	
Pésidence:	Véronique	DESPICQ,	24,	Sous-Roches,	F	-	31810	Venerque	

Secrétariat:	MClaire	AMSTUTZ	GRANDCHAMP,	rte	du	Stadtberg	2,	CH	–	1700	Fribourg	
Trésorerie:	Olivia	RYCKAERT,	13,	av.	du	Gardon,		B	-	1160	Auderghem	

	
PV	ASSEMBLEE	GENERALE	du	19	janvier	18	

	
Les	membres	de	l’AETRA-ANDC	se	sont	rassemblé-e-s	le	19	janvier	2018	(deux	mille	dix-huit)	à	Paris	20e	pour	leur	
assemblée	générale	annuelle.	

	
Les	membres	présent-e-s	sont	(par	ordre	alphabétique):	
Amstutz	Grandchamp	Marie-Claire,	CA	
Bouaziz	Mohamed,	CA	
Boudoux	d'Hautefeuille	Marie	
Chesneau	Laurent	
Despicq	Véronique,	CA	
Fennenberger	Annie	
Kieffer	Céline	
Mottet	Fabienne,	CA	
O'Han	Nora	
Palué	Patricia	(en	cours)	
Perusin	Marie-Pierre	
Ryckaert	Olivia,	CA	
Thomas	Claire	
	
Les	membres	représenté-e-s	par	un	pouvoir	sont:	
Beaulieu	Geneviève	
Boé	Maguelone	
Ceresiani	Laure,	CA	
Dischinger	Heidi	
Perrot	Sylvie	
Romero	Maria	
	
Soit	un	total	de	19	membres	pour	19	voix.	
 
ORDRE	DU	JOUR	
	
1.-	Approbation	de	l'ordre	du	jour,	approbation	des	procès-verbaux:	

	 assemblée	extraordinaire	&	assemblée	ordinaire	du	17	mars	2017	(procès-verbaux	accessibles	sur	l'espace-
	 membres	du	site	de	l'AETRA).	

2.-	Rapport	"moral"	des	activités	de	l'association	avec:	
	 a.	rapport	de	la	présidente	Véronique	Despicq,	
	 b.	rapport	de	la	secrétaire	Marie-Claire	Amstutz	Grandchamp,	
	 c.	rapport	de	la	commission-formation	avec	Mohamed	Bouaziz.	
3.-	Bilan	financier:	
	 a.	rapport	de	la	trésorière	Olivia	Ryckaert,	et	
	 b.	présentation	des	comptes:	bilan	2017	et	budget	2018.	
4.-	Formation	continue	
	 a.	les	perspectives	2018:	

.	le	"ressourcement-remise	à	niveau	ANDC"	demandé	par	le	CRAM	,	

.	le	ressourcement	interne:	"comment	développer	son	activité",	

.	les	aides	à	la	pratique	par	Zoom.		
	 b.	perspectives	2019.	
5.-	Elections	du	conseil	d'administration	(CA)	 1/3	



  

Accueil	convivial	autour	d'un	apéritif,	début	de	l'assemblée	à	19h30.	

Remerciements	de	la	présidente	à	l'équipe	du	CA,	elle	excuse	Laure	Ceresiani.	

2.-	Rapport	"moral"	des	activités	de	l'association	avec:	

	 a.	rapport	de	la	présidente	Véronique	Despicq	
Depuis	mars	2017,	énergie	mise	dans	la	construction	d'une	nouvelle	équipe,	avec	une	priorité	au	fonctionnement.	
Redémarrage	des	aides	à	la	pratique,	nous	nous	en	réjouissons.	
Beaucoup	de	temps	pour	faire	la	juste	place	à	la	remise	à	niveau	de	l'ANDC,	en	collaboration	avec	
Marie	Portelance;	d'où	aussi	le	choix	de	ne	pas	proposer	de	formation	continue	pour	cette	année,	afin	d'éviter	des	
doublons.	
Par	contre	avons	obtenus	de	prioriser	les	TRA	européens	face	au	CRAM	pour	l'inscription	à	la	formation	sur	les	
nouvelles	exigences.	
Le	CA	se	rencontre	de	façon	mensuelle	sur	écran;	pas	de	résidentiel	depuis	mars	17	(voir	au	budget	le	poste	est	
prévu	pour	2	résidentiels	possibles	à	venir	!).	
Et	n'avons	pas	eu	le	temps	d'avancer	sur	le	dossier	du	poste	de	chargé	de	mission	voté	lors	de	la	dernière	AG…	A	
suivre.		

	 b.	rapport	de	la	secrétaire	Marie-Claire	Amstutz	Grandchamp	

Etat:	34	membres	à	ce	jour,	dont	11	de	la	nouvelle	volée	européenne	de	décembre	17	!	
Remerciements	pour	avoir	joué	le	jeu	des	inscriptions	électroniques,	car	le	travail	nous	est	beaucoup	plus	facile.	
D'ailleurs	nos	dossiers-membres	seront	dorénavant	électroniques.	
Rappel	du	délai	de	patience,	réponse	au	gmail	dans	les	8	jours.	
Rappel	aussi	de	nous	prévenir	en	cas	de	changement	d'adresse	courriel.	
Excuses	présentées	au	sujet	de	quelques	oublis	et	autres	difficultés	rencontrées	au	cours	des	échanges	nombreux.	
Remerciements	et	reconnaissance	de	la	part	de	la	présidente	à	la	secrétaire.	

3.-	Bilan	financier	par	la	trésorière	Olivia	Ryckaert:	
	 a.	rapport	et	
	 b.	présentation	des	comptes:	bilan	2017	et	budget	2018.	
Rappel	du	changement	de	dates	des	comptes:	avons	passé	à	l'année	civile	depuis	l'an	dernier	=>	les	comptes	sont	
cette	fois	sur	1,5	an,	et	le	budget	pour	l'année	civile	2018.	

Quelques	points	débattus	lors	de	la	lecture	des	comptes:	
Nous	n'avons	pas	renouvelé	notre	adhésion	à	l'EAP,	car	l'orientation	actuelle	du	CRAM	n'est	plus	de	se	positionner	
en	tant	que	psychothérapeutes.	
A	la	question	d'adhérer	à	d'autres	associations,	nous	ne	sommes	pas	réticent-e-s,	s'il	s'agit	d'une	autre	association	
européenne	(ce	qu'est	l'EAP).	

Diverses	réactions,	questions	et	propositions:	
.	en	France,	une	association	de	psychopraticiens	?	
.	ou	plutôt	développer	l'AETRA	qui	puisse	prendre	sa	place	au	niveau	européen	?	
.	difficultés	car	nous	sommes	européens,	et	donc	confrontés	à	diverses	associations	et	règles	politiques	et	lois;	
.	en	Belgique	la	relation	d'aide	devient	illégale	(loi	actuellement	suspendue,	à	suivre…);	
.	en	France	la	relation	d'aide	passe	parfois	sous	thérapie	alternative.	

Pistes	concernant	le	poste	de	chargé	de	mission:	
.	Hassan	(étudiant	3e)	est	infographiste,	
.	il	existe	des	écoles	dont	les	élèves	peuvent	accompagner	des	associations	à	monter	leur	communication,	
.	Nora	vient	de	mettre	en	place	une	campagne	de	promotion	et	pourrait	nous	faire	profiter	de	son	expérience.	

Au	vote:	le	budget	réalisé		ainsi	que	le	budget	prévisionnel	sont	acceptés	à	l'unanimité.	

4.-	Formation	continue	par	son	responsable	Mohamed	Bouaziz:	
	 a.	les	perspectives	2018	
	 c.	rapport	de	la	commission-formation	avec	Mohamed	Bouaziz:	rappel	des	objectifs	(cf.	statuts)	
.	La	relance	des	aides	à	la	pratique	professionnelle:	démarche	très	enrichissante;	objectif:	une	séance	par	mois.	
.	Le	ressourcement	interne	à	venir	sur	"comment	développer	son	activité",	des	informations	vont	suivre:	ce	
ressourcement	sera	proposé	par	des	TRA:	appel	à	qui	a	envie	de	partager	et	d'offrir	ses	compétences	sur	le	sujet	?	
.	La	plateforme	Weezevent	est	super-pratique	pour	l'organisation	de	ces	propositions.	
.	MohamedB	présente	FabienneM	qui	l'épaule	dans	ces	réflexions	et	démarches.	
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	 b.	perspectives	2019:	propositions	des	membres	présent-e-s:	
.	Nora:	le	deuil	avec	Louise	Racine	(pourrait	proposer	un	ressourcement	interne,	plus	tard);	
.	vérifier	les	thèmes	des	conférences-ateliers	du	CRAM	pour	s'en	inspirer;	
.	les	rêves	avec	Erika	en	ressourcement	interne;	
.	le	deuil	périnatal	(atelier	avec	Magda)	comme	ressourcement	interne;	
.	la	conférence	de	Maguelone	sur	l'irrationnel	et	les	images	(pourrait	être	un	atelier	?).	

Vote	pour	le	bilan	moral:	unanimité	(+Particia	arrivée	en	retard).	

5.-	Elections	du	conseil	d'administration	(CA)	
	 Membres	du	CA,	situation	en	ce	19	janvier	2018:	

.	Marie-Claire	Amstutz	Grandchamp,	secrétaire,	élue	en	2015:	
sortante,	se	représente	(mais	quitte	le	secrétariat),	

.	Mohamed	Bouaziz,	élu	en	2017,	en	cours	de	mandat,	

.	Laure	Ceresiani,	élue	en	2017,	en	cours	de	mandat,	

.	Véronique	Despicq,	présidente,	réélue	en	2017,	en	cours	de	mandat,	

.	Fabienne	Mottet,	membre-étudiante	élue	en	2017,	en	cours	de	mandat,	

.	Olivia	Ryckaert,	trésorière,	élue	en	2017,	en	cours	de	mandat.	
	
Pas	de	candidatures	proposées;	Marie	Boudoux	est	intéressée	à	l'aspect	communication,	mais	pas	pour	le	Bureau.	
Patricia	s'annonce	pour	des	coups	de	main	ponctuels,	mais	pas	en	tant	que	membre	du	CA.	
	
Elections:	
MClaire:	18	voix	sur	19	
Marie:	17	voix	sur	19	
	
DIVERS	

LaurentC:	où	en	est-on	avec	un	rapprochement	avec	la	CITRAC	?	Car	ils	ont	des	compétences	et	des	ressources	très	
développées:	pourquoi	ne	pas	en	profiter	?	
VéroniqueD:	le	CA	n'a	pas	eu	le	temps	de	regarder;	d'autre	part	la	CITRAC	est	très	québécoise.	

LaurentC	pose	la	question	du	poste	de	la	présidence	à	VéroniqueD,	qui	répond	que	cela	ne	concerne	pas	vraiment	
l'AG,	mais	qu'elle	a	en	effet	décidé	de	démissionner	et	allait	l'annoncer	au	CA.	

Merci	à	FabienneM	pour	l'organisation	de	l'apéro	!	

	
	
Fin	à	21h20	
	
	
	
	
	
	

févr.	18/MCl	
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